



clínica e investigación en ginecología y obstetricia

www.elsevier.es/gine



EDITORIAL

Lecturas imprescindibles

Essential readings



Aun cuando la línea habitual de esta página Editorial está orientada a destacar, comentar y/o opinar sobre temas puntualmente actuales de la especialidad, en alguna ocasión a lo largo del tiempo la excepcionalidad se ha introducido en ella al apartarse de esos cauces recién comentados. Así será en la página Editorial actual, que se dedicará a recomendar, con plena conciencia de lo que ello significa, a todos aquellos que se ocupan o piensan dedicarse algún día a la tarea de la investigación, 2 libritos, hoy ya no bien conocidos, que a nuestro juicio todos deberían haber compartido. Solo ya el nombre del autor debería ser suficiente para avalar nuestra anterior afirmación.

El autor es, nada más y nada menos que Santiago Ramón y Cajal, el investigador español más importante de todos los tiempos y Premio Nobel de Medicina. Se trata de 2 obras de pensamientos, opiniones y consejos que a nadie han de sobrar y, probablemente, a más de uno ayudará en su diaria labor.

El primero de ellos es el titulado *Los tónicos la voluntad: reglas y consejos sobre investigación científica* (Espasa Calpe, 1941-1956).

El segundo lleva por título *Charlas de café* y su lectura no es menos gratificante que la del primero.

Solo a título de finalidad estimulante, citamos a continuación una de las múltiples sentencias de esos 2 libritos: «Toda obra grande es el resultado de una gran pasión puesta al servicio de una gran idea.

Actualmente, quizás harían falta más libros como estos para evitar la vanidad que, unida a la soberbia, y a veces a la ignorancia forman parte consustancial de la personalidad de algunos de nuestros investigadores.

J. Esteban-Altirriba
Editor jefe